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Crianças com TEA deverão ter 
permissão para levar próprio 
alimento para escola

INCLUSÃO NA REDE DE ENSINO

Projetos aprovados visam 
aumentar fiscalização e 
segurança em ferros-velhos

CONTRA O ROUBO DE CABOS E FIOS

St
oc

kp
ho

to
s

Nº 1599
1.3.2024



Câmara Municipal de Taubaté, 1.3.2024 - Boletim Legislativo nº 1599

SESSÃO

2

Foi aprovado em primeira votação no dia 27 
o projeto de lei 155/2021, de autoria dos vere-
adores Marcelo Macedo e Paulo Miranda, do 
MDB, que disciplina as normas de fiscalização 
de ferros-velhos que operem material metálico 
denominado sucata.

A proposta considera como ferro-velho o em-
preendimento de pessoa física ou jurídica com al-
vará da Prefeitura que adquira, transacione, man-

PROPOSTA INTENSIFICA 
FISCALIZAÇÃO DE FERROS-
VELHOS PARA COMBATER 
ROUBO DE CABOS

tenha em estoque ou use como matéria-prima 
material metálico procedente de anterior uso co-
mercial, residencial, industrial ou de concessioná-
rias, permissionárias e autorizadas de serviços pú-
blicos, ainda que a título gratuito. 

Define como material metálico, por seme-
lhança, a fibra óptica utilizada para a transmissão 
de sinais de áudio, vídeo e dados eletrônicos, 
assim como os fios e cabos elétricos desenca-

Luiz Martins

Plenário 
durante a  124ª 
sessão, dia 27
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pados ou queimados.
“O principal objetivo é com-

bater a operação irregular de 
material metálico, fios e cabos 
elétricos oriundos do crime. 
Essa modalidade criminosa gera 
enormes prejuízos às empresas 
concessionárias e prestadoras 
de serviços públicos de natu-
reza essencial como telefonia, 
energia elétrica, televisões a 
cabo, deixando ruas, pontes e 
túneis às escuras, além de pre-
judicar os próprios munícipes 
que ficam impedidos de utilizar 
o serviço”, justificam os autores.

O projeto de lei 144/2022, de 
autoria do vereador João Hen-
rique Dentinho (União), que 
obriga a instalação de sistema 
de monitoramento de imagens 
em ferros-velhos de Taubaté, foi 
aprovado em primeira votação 
no dia 27.

A proposta considera co-
mércio de sucatas e de ferros-
-velhos toda atividade praticada 
por pessoa física ou jurídica es-
pecializada na compra e venda 
de peças usadas ou congêneres, 
produtos de metais, fios, objetos 
de cobre e afins.

Em caso de suspeita ou de-
núncia de compra e venda de 
material de procedência duvi-
dosa ou de constatação de co-
mercialização de produtos sem 
nota fiscal ou comprovante de 
origem, o órgão municipal res-
ponsável solicitará as imagens 
para checagem. Por isso, os es-
tabelecimentos deverão arma-
zenar as imagens pelo período 
de três meses.

Monitoramento por câmeras 
deverá ser obrigatório

O projeto determina que ca-
berá aos órgãos competentes e 
aos agentes municipais, com 
apoio dos guardas civis munici-
pais, intensificar a fiscalização 
e realizar vistorias para a iden-
tificação de eventuais abusos, 
desvios, fraudes administra-
tivas e crimes.

O texto estabelece sanções 
como multa de R$10 mil para 
as infrações primárias, co-
brada em dobro no caso de 
reincidência, com interdição 
de 30 dias para o estabeleci-
mento infrator. 

No caso de nova infração, a multa é de R$30 
mil, com a cassação do registro de funciona-
mento da empresa pelo prazo de três anos, es-
tendendo aos sócios e administradores, que 
também ficarão impedidos de exercer a refe-
rida atividade.

A proposta determina que o Poder Executivo 
fica incumbido de regulamentar a lei no prazo de 
60 dias após a publicação.

As Comissões de Finanças e de Obras se po-
sicionaram contra a proposta, diante de parecer 
técnico-legislativo que aponta inconstitucionali-
dade, uma vez que cabe à União legislar sobre o 
assunto. Os pareceres foram rejeitados. 

O projeto deverá passar por segunda votação 
antes de ser encaminhado para o prefeito.

“O objetivo é combater furtos 
de cabos de energia e de in-
ternet, e de objetos e peças de 
metal nas ruas, que vêm pro-
vocando impactos negativos 
na vida da população e das em-
presas. O município pode cum-
prir papel importante nessa 
questão, auxiliando as forças 
de segurança pública no com-
bate ao roubo e furto de cabos e 
peças, coibindo a revenda e re-
ceptação desses materiais, aju-
dando a fechar o cerco contra 
essa prática”, justifica o autor.

O prazo para os comércios se 
adequarem à exigência será de 
180 dias após a publicação da lei, 
e em casos de não cumprimento 
após esses período, a multa é de 
cinco Unidades Fiscais do Mu-
nicípio (UFMTs), o que corres-
ponde atualmente a R$1.287,90, 
valor que deve ser dobrado em 
caso de reincidência.

Emenda da Comissão de Jus-
tiça, aprovada com o projeto, 
estabelece a aplicação da lei de 

imediato para os estabelecimentos com área supe-
rior a 250m², para todos os novos estabelecimentos 
que queiram abrir após a lei e determina, para 
todos os estabelecimentos, grandes, pequenos ou 
novos, a implantação do livro de ata, registrando 
todo material adquirido com registro do nome e 
CPF/RG da pessoa que está vendendo material.

Antes de aprovar o projeto, os vereadores 
rejeitaram parecer contrário da Comissão de 
Obras, amparado no posicionamento da consul-
toria técnico-legislativa que aponta inconstitu-
cionalidade da proposta, já que cabe à União le-
gislar sobre o assunto.

O projeto de lei deverá passar por segunda dis-
cussão e votação antes de ser encaminhado ao 
Poder Executivo.

Stockphotos
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Na sessão do dia 27, a Câmara 
de Taubaté aprovou em primeira 
votação o projeto de lei 76/2023, 
de autoria do vereador Adriano 
Coletor Tigrão (Cidadania), que 
garante o direito da criança 
com transtorno do espectro au-
tista (TEA) ou diagnosticada 
com transtorno alimentar poder 
levar seu próprio alimento e 
utensílios para a escola pública 
municipal em Taubaté.

“A alimentação é um assunto 

CRIANÇAS COM TEA 
DEVERÃO TER PERMISSÃO 
PARA LEVAR PRÓPRIO 
ALIMENTO PARA ESCOLA

muito importante, e uma queixa 
muito frequente dos pais com fi-
lhos autistas. Não apenas pela 
angústia, pelo risco de defici-
ências nutricionais, mas, pelo 
momento da refeição se tornar 
um momento de extremo es-
tresse para a criança. Para pes-
soas com TEA, essa dificuldade 
na alimentação é bem comum, 
pois recebem interferência di-
reta de estímulos sensoriais. As 
crianças com TEA podem apre-

sentar comportamentos restritivos, seletivos e ri-
tualísticos que afetam diretamente seus hábitos 
alimentares, resultando em desinteresse e recusa 
para alimentação”, explicou o autor.

“Centenas de cidades brasileiras estão promul-
gando a normativa, visando com isso a inclusão 
humanizada e o reconhecimento das necessidades 
das pessoas com TEA e outros transtornos relacio-
nados à seletividade alimentar”, completou.

Emenda da Comissão de Justiça que faz ade-
quação textual foi aprovada com o texto.

O projeto deverá passar por segunda votação 
antes de ser encaminhado ao Poder Executivo.
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A Câmara aprovou em se-
gunda votação no dia 27 o pro-
jeto de lei 30/2023, de autoria 
do vereador Marcelo Macedo 
(MDB), que obriga as casas de 
repouso e outras instituições pri-
vadas destinadas à permanência 
de idosos a instalarem, em suas 
dependências internas e áreas 
comuns, sistema de monitora-
mento por câmeras de vídeo que 
possibilite o acompanhamento 
em tempo real pela internet.

O sistema de monitora-
mento poderá ser acessado 
pelos familiares ou responsá-

Obrigatoriedade de 
monitoramento em casas de 
repouso para idosos segue 
para Executivo

veis legais dos idosos por meio 
de uma senha, disponibilizada 
após o cadastramento.

A proposta obriga os estabe-
lecimentos a fixarem, em locais 
de fácil visualização ao público, 
cartaz informando a instalação 
do sistema de monitoramento 
por câmeras de vídeo.

A proposta estabelece multa 
de dez Unidades Fiscais do Mu-
nicípio (UFMTs), o que corres-
ponde a R$2.575,80, em caso 
do descumprimento da regra 
de instalação do sistema, e de 
duas UFMTs, o que corresponde 

a R$515,16, no caso de não cum-
primento da fixação de cartaz in-
formando a existência do moni-
toramento na instituição.

Duas emendas da Comissão 
de Justiça, para adequação tex-
tual, foram aprovadas com o 
projeto de lei. 

A primeira substitui a ex-
pressão idoso por pessoa idosa. 
A segunda ajusta o texto para ga-
rantir intimidade e privacidade 
das pessoas idosas.

O projeto será encaminhado 
para análise do prefeito, que 
pode sancioná-lo ou vetá-lo.
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Foi adiada por quatro sessões 
a segunda votação do projeto 
de lei 26/2023, de autoria da Co-
missão de Legislação Participa-
tiva, que altera em duas leis  mu-
nicipais o significado da estrela 
na bandeira da cidade. O pedido 
de adiamento foi feito pela vere-
adora Elisa Representa Taubaté 
na sessão do dia 27.

A modificação se refere à ex-
pressão “distrito de Quiririm”, 
que passa a ser somente “Qui-
ririm”, no significado da estrela 
que fica no canto superior es-
querdo da bandeira.

A justificativa da proposta ex-
plica que a sugestão foi apre-
sentada pelo munícipe Carlos 
Espírito Santos de Gouvêa. O 
argumento do munícipe é que, 
“quando foi editada a Lei 1.358, 
de 14 de julho de 1972, o muni-
cípio era composto por dois dis-
tritos: o distrito sede e o distrito 
de Quiririm. Para ilustrar esta 

PROJETO QUE ADEQUA 
SIGNIFICADO DE ESTRELA NA 
BANDEIRA TEM 
2 ª DISCUSSÃO ADIADA

divisão, a bandeira de Taubaté 
registrava o distrito de Quiririm 
simbolizado pela estrela branca, 
no seu canto superior esquerdo. 
Ocorre que, em 2006, por meio 
da Lei Estadual 12.245, o dis-
trito de Quiririm foi extinto, e 
Taubaté passou a contar so-
mente com o distrito sede, por-
tanto, a estrela situada no canto 
esquerdo superior da bandeira 
de Taubaté não representa mais 
uma divisão administrativa exis-
tente, mas passa a registrar um 
evento histórico: a existência 
do distrito de Quiririm entre os 
anos de 1925 e 2006”.

A correção que se propõe é 
apenas textual, sem prejuízo ao 
desenho da bandeira, porém, 
acrescenta ao texto o registro 
da criação e extinção do distrito 
de Quiririm.

Parecer técnico emitido pela 
Diretoria Legislativa propôs 
uma reflexão sobre o assunto. 

De acordo com o documento, a Lei Complementar 
Municipal 7/1991, que estabeleceu o Plano Diretor 
de Taubaté, descreve Quiririm como distrito. Além 
disso, as Constituições Federal e do Estado de São 
Paulo delegam aos municípios a divisão territorial 
em distritos, mediante lei municipal, garantida a 
participação popular. Assim, somente a aprovação 
de uma lei municipal poderia levar à extinção de 
um distrito, e isso não ocorreu em Taubaté. 

De acordo com o parecer, a Lei 12.246/2006 
propôs a revogação “em bloco da legislação de vi-
gência temporária e das que esgotaram o seu ob-
jeto, mas que não foram alvo de revogação ex-
pressa”. “Fica claro que o intuito do legislador 
bandeirante não foi o de extinguir qualquer dis-
trito, principalmente pelo fato de que, para a Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa, o projeto de lei 
veio com o fim garantir a segurança das relações 
jurídicas, e não o contrário”, diz o parecer técnico.

Apesar da reflexão proposta pela Diretoria Le-
gislativa, o projeto de lei recebeu pareceres favo-
ráveis daquela Diretoria, além da Procuradoria Le-
gislativa e da Comissão de Justiça e da Comissão de 
Educação, Cultura e Turismo.

Emenda da Comissão de Justiça, aprovada com 
a proposta, faz adequação textual.

Imprensa CMT

Vista aérea de 
Quiririm
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A Câmara de Taubaté realizou audiência pú-
blica no dia 26 para a prestação de contas sobre o 
cumprimento das metas fiscais referentes ao ter-
ceiro quadrimestre de 2023. 

O evento foi dirigido pelo vereador Jessé Silva 
(PL) e foram apresentadas as informações refe-
rentes ao Instituto de Previdência do Município 
(IPMT), da Universidade de Taubaté (Unitau) e das 
fundações universitárias.

O IPMT obteve receita de R$217 milhões, o que 
corresponde a 84% do que havia sido estimado 
para o ano, R$258 milhões. As despesas ficaram 
em R$241 milhões, valor abaixo, também, do que 
havia sido estimado, R$258 milhões.

“Esse resultado negativo se deve ao repasse par-
cial das contribuições previdenciárias pela Prefei-
tura, e caso tudo tivesse sido recolhido conforme 
o previsto, a gente teria ficado com resultado po-
sitivo e com objetivo de todo Instituto, que é fazer 
reserva financeira”, explicou a diretora-geral do 
IPMT, Natallyne Colósimo.

A Unitau atingiu receita de R$186 milhões, ín-
dice de 93% da previsão inicial, que foi de R$199 

IPMT, Unitau e fundações: 
metas fiscais do encerramento 
de 2023 são apresentadas

milhões. As despesas ficaram em 
R$164 milhões, inferior à estima-
tiva inicial de R$197 milhões.

A Fundação Universitária de 
Taubaté (Fust) teve receita de 
R$2,8 milhões, 1.908% superior 
à estimativa de R$150 mil que 
havia apresentado. A despesa foi 
de R$1,2 milhão, 55% da fixada 
para o ano.

A Fundação de Artes, Cultura, 
Educação, Turismo e Comuni-
cação (Funac) conseguiu receita 
de R$1 mil, cerca de 0,37% do es-
timado para o ano, e despesas de 
R$22 mil, cobertas por transfe-
rências da Unitau.

A Fundação de Apoio à Pes-
quisa, Tecnologia e Inovação 
(Fapeti) teve receita de R$7,7 mi-
lhões no ano, equivalente a 75% 
da estimativa inicial, que foi 
pouco superior a R$10 milhões. A 

despesa ficou em R$7,2 milhões.
A Fundação Caixa Benefi-

cente dos Servidores da Unitau 
(Funcabes) alcançou receita de 
R$62,5 milhões, correspondente 
a 57% da meta prevista para o 
ano, R$109 milhões. A despesa 
ficou em R$82 milhões, também 
abaixo do que havia sido fixado 
para 2023 e coberta por transfe-
rências da Unitau.

A audiência de metas fiscais 
continua na quarta-feira, 28, a 
partir das 9h, com a prestação 
das contas do último quadri-
mestre de 2023 pelos represen-
tantes da Secretaria de Finanças 
da Prefeitura de Taubaté.

Participaram da audiência 
pública os vereadores Alberto 
Barreto (PRTB), Elisa Repre-
senta Taubaté (Cidadania) e Ser-
ginho (Progressistas).

Fernanda Maria

Acácio de 
Toledo Neto, 
Ivair Alves, 
Francisco de 
Assis Coelho, 
Jessé Silva, 
Natallyne 
Colósimo, 
Quesia Postigo 
e Wendry 
Paixão
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A Câmara realizou audiência pública no dia 28 
para a prestação de contas sobre o cumprimento 
das metas fiscais pelo município durante o ter-
ceiro quadrimestre de 2023. O evento foi dirigido 
pelo vereador João Henrique Dentinho (União).

A receita total do município no ano ficou em 
R$1,43 bilhão, que corresponde a 83% do que havia 
sido previsto no orçamento para 2023, R$1,7 bi-
lhão.  A maior parcela da receita, cerca de 93%, tem 
origem em transferências da União e do estado.

A arrecadação com os impostos municipais 
IPTU, ITBI e ISSQN foi menor do que o previsto no 
orçamento. O IPTU totalizou R$126 milhões, en-
quanto a expectativa havia sido de R$143 milhões; 
o ITBI chegou a R$28 milhões arrecadados e R$34 
milhões estimados; de ISSQN foram arrecadados 
R$8 milhões, e o estimado era R$11 milhões.

Por outro lado, a arrecadação de Taubaté com 
Imposto de Renda Retido na Fonte (IRRF) e o 
ISSQN de nota fiscal eletrônica foi maior: a receita 
com IRRF foi de R$84 milhões perante estimativa 
de R$72 milhões, e o ISSQN-NFE chegou a R$101 

SECRETARIAS APRESENTAM 
METAS FISCAIS DO 
ENCERRAMENTO DE 2023

milhões, e a estimativa foi de 
R$70 milhões.

As despesas, no valor de 
R$1,49 bilhão, superaram as re-
ceitas e foram puxadas prin-
cipalmente pelos gastos com 
pessoal e encargos sociais: dos 
R$604,8 milhões fixados para o 
ano, foram despendidos R$685 
milhões, índice de 113,31%.

Com isso, sobrou pouco para 
os investimentos, que despen-
caram de R$168 milhões fixados 
no ano para R$32 milhões reali-
zados, o que corresponde a 19%.

Secretário municipal de fa-
zenda há pouco mais de uma 
semana, Mario Peloggia des-
tacou medidas, como a implan-
tação do centro de custo, que 
têm sido adotadas para con-
trolar melhor as despesas, mas 

destacou que havia uma crise 
pré-existente que resultou no 
déficit orçamentário.

“Entendemos que o desequilí-
brio financeiro não vem de hoje, 
vem de longo tempo, então, é 
nesse sentido que a gente tenta 
trabalhar. A preocupação é de 
que a gente consiga, ao longo de 
2024, até com todas a obrigações 
de encerramento do período de 
quatro anos do prefeito [José] 
Saud, que isso garanta que todo 
esse equilíbrio possa acontecer 
ao longo desse e que as contas 
sejam encerradas de maneira 
adequada”, disse Peloggia.

Participaram da audiência 
pública os vereadores Alberto 
Barreto (PRTB), Elisa Repre-
senta Taubaté (Cidadania) e Ser-
ginho (Progressistas).

João Victor Mercê

Vanessa 
Presotto, Mario 
Celso Peloggia 
e João Henrique 
Dentinho
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Para a realização de ações na área de saúde 
entre setembro e dezembro de 2023, Taubaté des-
tinou R$111 milhões, o que representa 38% da re-
ceita municipal no período. A prestação de contas 
foi apresentada durante audiência na Câmara de 
Taubaté no dia 28, sobre o desempenho do setor 
no terceiro quadrimestre de 2023. A reunião foi 
conduzida pelo vereador Moises Pirulito (PL), pre-
sidente da Comissão de Saúde.

Pela legislação federal, os municípios devem 
destinar 15% da receita para a saúde. A receita de 
Taubaté entre setembro e dezembro de 2023 foi de 
R$286 milhões, dos quais, seguindo a regra, R$42 
milhões deveriam ser investidos na área.

O vereador Moises Pirulito chamou atenção 
sobre o não cumprimento de emendas parlamen-
tares ao orçamento de 2023. Exemplificou que 
emenda de sua autoria, no valor de R$200 mil, foi 
destinada para a implantação de um Centro Muni-
cipal de Medicamentos (Cemume) na Gurilândia, 
o que não foi realizado. “Se não executar, é crime 
de improbidade administrativa”, pontuou.

O secretário de saúde, Alexandre Vargas, res-
pondeu questionamentos sobre o Hospital Muni-
cipal Universitário (H-Mut), que no final de 2023 
passou a operar com atendimentos reduzidos, 

Saúde recebeu 38% da receita 
de Taubaté entre setembro e 
dezembro de 2023

diante da falta de pagamento 
à organização social que o ad-
ministra. Os números demons-
traram a queda de atendimentos 
ambulatoriais de 31 mil no se-
gundo quadrimestre para 18 mil 
no terceiro; em urgência e emer-
gência, os atendimentos caíram 
de 23 mil para 18 mil; exames de 
46 mil para 29 mil. 

Vargas explicou que em ja-
neiro e fevereiro o município 
ficou sem repasses do estado, e 
o contrato com o governo esta-
dual foi assinado no dia da au-
diência. “Devemos receber o 
dinheiro do estado agora e co-
meçar a reabertura de todo hos-
pital. A ideia é que a gente pague 
toda a dívida da Prefeitura, para 
que em abril esteja funcionando 
plenamente.” Sobre o processo 
de licitação do H-Mut, afirmou 
que o edital foi concluído e está 
no setor jurídico para análise. 
Estimou prazo de uma semana 

para abertura da licitação.
Sobre o questionamento de 

Pirulito a respeito da implan-
tação do Cemume na Gurilândia, 
a diretora de assistência à saúde, 
Estella Machado, explicou que 
o bairro pertence à área do Ce-
mume Fazendinha.

O presidente do Conselho 
Municipal de Saúde (Comus), 
Mario Romero, classificou como 
“crise na saúde” a realidade en-
contrada no final do ano pas-
sado, especialmente em relação 
ao H-Mut, afirmou que as de-
mandas levadas ao conselho 
foram amenizadas no início do 
ano, mas que ainda há ações a 
serem acrescentadas para que 
seja retomada a estabilidade.

Os vereadores Adriano Co-
letor Tigrão e Elisa Representa 
Taubaté, do Cidadania, Jessé 
Silva (PL), Marcelo Macedo 
(MDB) e Serginho (Progressistas) 
participaram da audiência. 

Murilo Henrique

Estella 
Machado, 
Alexandre 
Vargas, Moises 
Pirulito e Mario 
Romero
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 A Câmara de Taubaté realizou audiência no dia 
29 para debater o Dia Internacional e Nacional 
das Doenças Raras. A iniciativa é do vereador João 
Henrique Dentinho (União), autor do requeri-
mento 550/2023.

Dentinho afirmou que a audiência tem como 
objetivo divulgar informações sobre o tema, ofe-
recer apoio aos pacientes e buscar pesquisas para 
o tratamento dessas doenças. Ele destacou ini-
ciativas como o Hospital dos Raros, fundado pelo 
padre Marlon Múcio e inaugurado em 8 de de-
zembro de 2023. 

“Ele está começando seu hospital numa casa 
bem estruturada. A gente tem que sentar com 
o poder público, fazer parceria, porque a gente 
deixa emendas através da Secretaria Municipal 
de Saúde, é necessária uma documentação para 
o dinheiro cair na Secretaria e ir para o hospital. 
Essas reuniões [com o prefeito e secretário] são 
proveitosas, é bom porque o prefeito está dando 
atenção”, disse Dentinho.

A enfermeira Lenita Capucho apresentou as 
ações desenvolvidas pela Secretaria de Saúde, tais 
como palestras educativas, orientações nas es-
colas municipais, treinamento para agentes co-
munitários de saúde e para a equipe da atenção 
primária à saúde, confecção da caderneta do raro 
e orientação realizada no Bom Prato, por exemplo.

O diretor executivo do Hospital dos Raros, Fer-
nando Oliveira de Jesus, destacou a dedicação 

Doenças raras são tema de 
audiência na Câmara 

do padre Marlon para a fundação da unidade. 
“Quando o padre lançou este projeto, muitos fa-
laram que era loucura, mas com a ajuda do povo e 
a graça de Deus isso foi possível. Levamos um ano 
e pouco para construir esse hospital, muitos já o 
conheceram, ar-condicionado nas salas, um local 
acolhedor, totalmente adaptado, feito com muito 
carinho e dedicação da equipe técnica.”

O embaixador do Hospital dos Raros, Eugênio 
Patchéli Venturelli, afirmou que existem 13 mi-
lhões de pessoas com doenças raras no Brasil. “A 
casa de saúde começa pequena, mas está fadada 
a ser grande em pouco tempo. O padre tem um 
amor muito grande pela causa, tem uma fé muito 
grande, conta com pessoas comuns, simples, mas 
com grande vontade de ajudar, e nossa vontade é 
acolher a todos os 13 milhões.”

O presidente do Conselho Municipal de Saúde 
(Comus), Mario Romero, falou sobre a limitação 
do sistema público de saúde e acrescentou que 
o hospital especializado supre essa demanda. 
“Temos hoje oito mil doenças raras no mundo. 
Quero solicitar para o sistema público que emitisse 
uma identificação para esses pacientes, para que 
possam usufruir da Lei 5.762, que dá prioridade de 
atendimento a pessoas com doenças raras.”

O vereador Marcelo Macedo (MDB) participou 
da audiência. Você pode rever o vídeo na TV Câ-
mara Taubaté pelo canal 4.2, Claro TV canal 4, site, 
Youtube e Facebook @tvctaubate.

Luiz Martins

Carla Barbosa, Lenita Capucho, João Henrique Dentinho, Mario Romero, Fernando Oliveira e Eugenio Patchélli
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A Câmara de Taubaté vai dar 
continuidade ao Programa Re-
começar em 2024. Em março, 
serão retomadas as rodas de 
conversa sobre a temática da 
prevenção e combate à violência 
contra a mulher.

“O Programa mostrou resul-
tados muito positivos e se soli-
dificou, de forma que está sendo 
contínuo esse trabalho de aco-
lhimento e conscientização de 
mulheres vítimas de violência, 
tão importante para que elas 
possam retomar suas vidas de 
forma digna”, afirmou o presi-
dente da Câmara, vereador Al-
berto Barreto (PRTB).

O primeiro encontro do 
Programa em março será re-
alizado no dia 6, com a de-
legada de Defesa da Mulher 

CÂMARA RETOMA PROGRAMA 
RECOMEÇAR EM MARÇO

(DDM), Elisângela Estéfano. 
No dia 13, as rodas de con-

versa serão com a responsável 
técnica da Casa Abrigo para 
Mulher em Situação de Vio-
lência Doméstica, Márcia De-
nise Castilho do Nascimento, 
com os guardas civis munici-
pais Patrícia Ribeiro de Oli-
veira, Elisete Gomes de Souza 
Cobra e Alessandro Rodrigo de 
Morais Freitas, além da assis-
tente social da DDM, Maryanna 
Tonin do Val Lacerda.

O último encontro do mês 
acontece no dia 20, com a temá-
tica da saúde da mulher, abor-
dada pelas professoras do De-
partamento de Enfermagem da 
Universidade de Taubaté, Ana 
Cláudia de Lima e Tamiris Fer-
reira Pacheco.

Os encontros do Programa Recomeçarocorrem 
sempre a partir das 14h.

Parceria
O programa foi iniciado em setembro de 2023 

e desenvolvido em parceria com a Delegacia de 
Defesa da Mulher (DDM) e o Poder Executivo, por 
meio das Secretarias de Inclusão Social, de Saúde 
e de Segurança.

As rodas de conversa envolvem mulheres que 
participam do Projeto Guardiã Maria da Penha, 
desenvolvido pela Guarda Civil Municipal, de 
forma articulada com as Secretarias de Segurança 
e de Inclusão Social e com o Ministério Público.

O projeto Guardiã Maria da Penha promove a 
proteção de mulheres em situação de violência do-
méstica ou familiar, por meio da atuação preven-
tiva e comunitária. 

Monitora o cumprimento das normas que ga-
rantem a proteção das mulheres e a responsabi-
lização dos autores de violências contra elas. Faz 
acolhimento e encaminhamento para serviços es-
pecializados, quando necessário.
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PROGRAMAÇÃO

A programação da Câmara 
de Taubaté começa na segunda-
-feira, a partir das 18h30, para 
debater o Plano Municipal pela 
Primeira Infância (PMPI), pre-
visto no projeto de lei ordinária 
23/2024. O evento tem inicia-
tiva do vereador Alberto Barreto 
(PRTB), autor do requerimento 
de convocação 42/2024.

As terças-feiras são dedicadas 
à sessão ordinária, para discussão 

Agenda da semana tem 
audiências sobre primeira 
infância e segurança de 
motoristas de aplicativos

e votação de proposituras, além 
do pronunciamento de verea-
dores sobre temas de interesse do 
município, a partir das 16h.

Na quarta-feira, 6, a partir 
das 14h, será realizada audi-
ência sobre a segurança dos 
motoristas de aplicativos. O re-
querimento de convocação 
201/2024 tem autoria dos vere-
adores Douglas Carbonne (Re-
publicanos), Marcelo Macedo e 

Paulo Miranda, do MDB.
Mulher
A agenda também conta com a solenidade co-

memorativa ao Dia Internacional da Mulher, na 
quinta-feira, 7, a partir das 14h30. Serão home-
nageadas Loreny Mayara Caetano Roberto, Mara 
Lucia Birbeire dos Santos Prado e Zenaide de Oli-
veira Brito. A oradora oficial será a vereadora Elisa 
Representa Taubaté (Cidadania).

Você pode assistir aos eventos na TV Câmara 
Taubaté pelo canal 4.2, Claro TV canal 4, site, You-
tube e Facebook @tvctaubate.

Lincoln Santiago
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LEGISLATIVO

Preservar, cultivar e prosperar a história é uma 
tarefa que exige cuidado e respeito. Cuidado para 
não falhar, não omitir nenhum fato, não esquecer 
nenhum nome ou data. Respeito para demonstrar 
que a pesquisa foi bem elaborada e tem intenção 
de compreender o passado dentro de seu contexto 
e suas implicações para dali em diante.

Há várias formas de dizer que a Câmara de 
Taubaté faz esse trabalho. Uma delas é por meio 
das proposições que são apresentadas, discutidas 
e votadas, sejam requerimentos, moções ou os di-
versos projetos de leis analisados durante toda se-
mana. Esses documentos se tornam espelhos fiéis 
dos costumes e tradições de uma época.

Outra maneira de a Câmara mostrar isso é por 
meio de suas atas, fontes importantes de pesquisa 
para historiadores e pesquisadores da história do 
município e seus personagens. Tem ainda o tra-
balho feito pela equipe de comunicação, por meio 
das notícias e mídias veiculadas em material im-
presso e audiovisual.

Uma importante contribuição foi dada nesta 
semana. Em uma das mídias sociais da Câmara, 
o munícipe identificado como Professor Andrade 
questionava por que não havia no site a galeria dos 
presidentes, e outro munícipe, Souza Fabuloso, 
respondeu que havia tal galeria em exposição no 

CÂMARA LANÇA GALERIA DE 
PRESIDENTES NO SITE

primeiro andar do prédio.
Procurado, o diretor-geral da 

Câmara, João Luiz Costa Gomes, 
aprovou a sugestão e encami-
nhou a demanda à Assessoria 
de Imprensa para que a página 
fosse publicada, como havia no 
passado, mas com uma alte-
ração: a nova página passou a ter 
a mesma identidade da galeria 
existente no primeiro andar. 

“Os presidentes da Câmara 
aceitaram seus cargos com a 
missão não só de conduzir os 
trabalhos políticos da Casa, mas 
também se tornaram respon-
sáveis pelos aspectos adminis-
trativos, econômicos e legais de 
uma repartição pública, por-
tanto, foram dirigentes que res-
pondiam a órgãos de controle e 
tinham uma responsabilidade 
imensa sobre esse trabalho”, 
analisa João Luiz.

A galeria de presidentes tem 
início em 1896, com o então 
presidente José Benedito Mar-

condes de Mattos, um fazendeiro 
e político local. Desde então, ele 
e outros 63 parlamentares exer-
ceram a presidência, incluindo, 
nesta lista, aqueles que tempo-
rariamente assumiram o cargo, 
como no caso da ex-vereadora 
Maria Gorete de Toledo.

Registrar, resgatar e dar publi-
cidade dessa história é uma das 
tarefas da Câmara. Afinal, como 
Sócrates falou em um de seus di-
álogos: “Nenhum governante, 
seja qual for a natureza da sua 
autoridade, na medida em que 
é governante, não objetiva e não 
ordena a sua própria vantagem, 
mas a do indivíduo que governa 
e para quem exerce a sua arte; 
é com vista ao que é vantajoso e 
conveniente para esse indivíduo 
que diz tudo o que diz e faz tudo 
o que faz”. 

A Galeria está disponível no 
site www.camarataubate.sp.gov.
br, no menu Institucional - Ga-
leria de presidentes.

Galeria de 
presidentes que 
fica no primeiro 
andar do prédio 
do Legislativo

Lincoln Santiago
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O vereador Neneca Luiz Hen-
rique agradeceu o secretário de 
serviços públicos, Elcio Ferreira, 
pela troca de iluminação na pista 
Skate Plaza. Ressaltou o trabalho 
da equipe da Secretaria de Es-
portes por iniciativas da pasta, 
embora tenha pontuado a falta de 
acesso ao secretário.

Vou começar pelo secretário 
Elcio. Secretário, volto para a 
tribuna para te agradecer. Pe-
dimos para que trocasse a ilu-
minação do Skate Plaza, e o 
senhor, sempre atento, mandou.  
Também queria parabenizar 
a equipe da Secretaria de Es-
portes, em nome do Energia 
[Luiz Fernando da Silva, coorde-

nador de eventos e lazer], da 
Irina [Guedes, gestora de Es-
portes], que vêm fazendo um 
trabalho maravilhoso voltado 
aos eventos. Infelizmente, eu 
não tenho acesso ao secre-
tário de esportes. Eu fiz uma 
reunião com ele, levei ele na 
Arena Rugby, ele olhou, olhou, 
olhou, nem retorno deu.

Trânsito
Neneca ressaltou a atuação 

do secretário de mobilidade ur-
bana, Lucas Dominoni, citando 
como exemplo a pintura de ruas 
na Vila São José. “Só faltou na ave-
nida Monsenhor Antônio do Nas-
cimento Castro, em frente ao pos-
tinho, uma faixa de pedestre.”

O vereador Moises Pirulito mos-
trou um vídeo que retrata as con-
dições do imóvel da antiga As-
sociação Desportiva da Polícia 
Militar (ADPM) comprado pela ad-
ministração municipal em 2021 
pelo valor de R$31 milhões. 

Infelizmente, eu estou aqui na 
ADPM, que foi comprada para 
ser o Sedes 2, só que está jun-
tando mato e bicho. Sabe 
quanto foi pago nisso? R$31 mi-
lhões! E até hoje nada foi feito. 
Mais uma repartição aqui, to-
talmente largada às traças, é 
até triste a gente saber o valor 
que foi empenhado nessa obra, 
nesse lugar, para estar desse 
jeito. Desperdício! Olha quanto 

vidro quebrado. Imagina 
quanto que não vai gastar 
para arrumar isso? Vai ter que 
demolir, né? Quando a gente 
fala que falta gestão, agora as 
pessoas estão vendo do que 
se trata, falta de gestão.

Emenda
Moises Pirulito informou 

que o deputado federal Antonio 
Carlos Rodrigues (PL) destinou 
emenda parlamentar ao mu-
nicípio, que estará disponível 
ainda neste semestre. São R$3,5 
milhões para a saúde, que serão 
utilizados para ampliação do 
Pronto-Socorro, além da troca 
de telhado e instalação de ar-
-condicionado.

PDT

NENECA LUIZ HENRIQUE

PL

MOISES PIRULITO

124ª sessão ordinária
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O vereador professor Edson 
destacou a instalação de ar-condi-
cionado em escolas rurais, viabi-
lizada por meio de emenda parla-
mentar de sua autoria.

Estou muito contente, porque 
desde o início do meu mandato, 
em 2021, visitei a escola do Re-
gistro, do Santa Luzia Rural e 
do Paiol, e tivemos grandes 
avanços nas três escolas. Hoje, 
estou muito contente, visitei 
as escolas desde a semana 
passada, e todas estão com 
ar-condicionado, todas as 
salas climatizadas, colocamos 
também através da minha 
emenda parlamentar um poste 

padrão de energia novo. Fi-
zemos um requerimento para 
a Secretaria de Educação, que 
possa fazer a cobertura das 
quadras, já que as escolas 
precisam, porque têm alunos 
em tempo integral. 

Avanço
Edson afi rmou que, na escola 

do Paiol, foi instalado um poço 
artesiano através de emenda 
da ex-vereadora Graça. “Con-
seguimos avançar, fi zemos al-
moxarifado na escola do Paiol, 
deixamos para esse ano apare-
lhos de ar-condicionado para a 
sala da secretaria, sala dos pro-
fessores, ventiladores no pátio, 
para ter uma climatização me-
lhor para os alunos.”

O vereador Paulo Miranda la-
mentou a decisão do prefeito 
José Saud de transferir a sede da 
Guarda Municipal para o prédio 
do Tesourinho, no centro.

Não adiantou falar que ele, mu-
dando a Secretaria pro centro, 
não iria melhorar em nada. Não 
porque é na baixada, no morro, 
no bairro da Estiva, não por isso. 
Eu digo em matéria de estrutura, 
de segurança, para os próprios 
GCM. Eu vou ver onde que vai 
arrumar estacionamento para 
as motos, para os carros… Já 
não tem ali para os munícipes, 
e vai tirar o pouquinho que tem 
pra botar as viaturas. Isso não 

vai mudar em nada a crimina-
lidade. Então, fica aí a mágoa, 
para que ele talvez repense 
no futuro, para que nem tire 
a Defesa Civil do Três Marias, 
e muito menos a Secretaria 
de lá, que parece que já está 
tirada, então, não tem jeito. 

Atividade delegada
Paulo Miranda disse que “foi 

um parto” conseguir aprovar 
a atividade delegada em 2013, 
mas, apesar disso, a equipe vem 
sendo desfalcada . “Ela começou 
em 590, caiu para 490 e agora 
está em 390. Cada ano que passa, 
arranca 100. Quem era o gestor? 
Era o secretário que lá estava.”

PSD

PROFESSOR EDSON

MDB

PAULO MIRANDA

124ª sessão ordinária
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O vereador Serginho solicitou o 
corte da grama do canteiro central 
na Vila Aparecida, pedido que ele 
faz há pelo menos três meses   

Nós solicitamos em dezembro, 
reiteramos o pedido agora em 
janeiro, em fevereiro também 
nós cobramos, através de indi-
cação, a manutenção no can-
teiro central, porque estava hor-
rível a situação desse canteiro 
central. Semana passada eu 
mostrei a Vila Aparecida, é um 
local onde passam muitos veí-
culos, muitas pessoas que vêm 
de fora da cidade sentido Sesc. 
Então, olha a situação nossa, 
né? Apresentando uma cidade, 

um canteiro central da forma 
que estava, o mato muito 
alto, cheio de galhos, sujeira, 
móveis e inservíveis, deposi-
tados no canteiro central.

Medicina
Serginho se reuniu com o ex-

-deputado Sérgio Victor e com 
alunos de Medicina. “Tivemos 
uma reunião, preocupados com 
o Hospital Municipal. Conver-
samos bastante sobre essa situ-
ação, Sergio gravou um vídeo fa-
lando do possível fechamento 
do Hospital, eu apresentei um 
requerimento questionando as 
entidades qualifi cadas. Na quar-
ta-feira foram publicadas as en-
tidades que foram classifi cadas e 
as que foram indeferidas.”

O vereador Rodson Lima Bobi 
anunciou que no dia 2 de março 
haverá a entrega de 350 escrituras 
de imóveis para moradores do 
Parque Três Marias.

A gente enviou emenda, fez 
o projeto, fez o georreferen-
ciamento e agora estamos 
conseguindo entregar essas 
escrituras que são muito impor-
tantes. A entrega das escrituras 
está dando segurança para a 
pessoa que verdadeiramente é 
a proprietária dessas casas da 
Prefeitura, porque durante 30 
anos a Prefeitura fazia somente 
cessão de uso, e a pessoa não 
podia alugar, vender, nem sair 

dali para tentar morar em 
outro bairro porque tinha 
esse empecilho jurídico. Você 
já é o nosso convidado para 
sábado, dia 2, às 8h30, na 
Escola Anita Ribas, para que 
possa buscar sua escritura e, 
de fato, definitivamente, ser 
proprietário da sua residência. 

Viaturas
Bobi elogiou a notícia de que a 

Guarda Municipal irá receber 12 
viaturas novas, já que as atuais 
estão “sucateadas”. “Vai dar con-
dição para que o GCM possa tra-
balhar na segurança e também 
traz a certeza de valorização da 
segurança da nossa cidade.”

Progressistas

SERGINHO

PSDB

RODSON LIMA BOBI

124ª sessão ordinária
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O vereador Jessé Silva visitou 
o Jardim Oásis junto com o se-
cretário mnicipal de serviços pú-
blicos, Elcio Ferreira, e destacou 
a importância da participação de 
munícipes na manutenção de es-
paços, como praças.

É um bairro que hoje tem uma 
das praças mais bem cuidadas, 
eu posso dizer. É uma praça, um 
parque enorme. Famílias têm 
ido fazer piqueniques, porque é 
um lugar que tem como receber 
a família: muitas árvores, muita 
sombra e bem limpo. O mais 
importante: boa parte desse 
cuidado é realizado pelos pró-
prios moradores, os usuários. 
No início da parceria, o senhor 

Clésio chegou em um Café 
com o Jessé, trouxe suas de-
mandas e sugestões do que 
precisava ser melhorado: ilu-
minação, academia ao ar 
livre... O calçamento para fazer 
caminhada não existia, hoje 
tem calçada. Então, quero 
dizer que hoje o Jardim Oásis 
é um exemplo para a cidade.

Igreja
Jessé registrou sua partici-

pação em um culto de ação de 
graças pelo aniversário do após-
tolo Odair Santana, do Minis-
tério Fonte de Prodígio, e res-
saltou o trabalho realizado pela 
igreja. “É um ministério que 
vem crescendo muito.”

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté registrou visita que fez ao 
Cemitério Municipal e relatou a 
proliferação de escorpiões.

Muitos escorpiões, é uma si-
tuação que está muito séria, 
a gente precisa olhar com 
atenção, é como eu falei: ainda 
que seja resolvida a terceiri-
zação ou não, é importante que 
a gente tenha uma resposta 
rápida para essa situação. A 
questão da zeladoria também, a 
gente tem visto muito a questão 
da cidade toda que está com 
esse problema de zeladoria. 
No cemitério não é diferente. 
Lá tem funcionários, porém é 

muito grande, eles não dão 
conta, porque são só três, a 
deveria ter no mínimo dez. 

Saúde
Elisa falou sobre as recla-

mações dos moradores da ave-
nida Marrocos devido ao lixo 
espalhado pelas ruas por partici-
pantes da corrida do Joaquinzão. 
“A gente recebe água ao longo 
do caminho, para quem quiser 
tomar. E aí, infelizmente, fi cou 
bastante sujeira nas ruas ali [do 
entorno] da avenida Marrocos. ”

Quiririm
A vereadora mostrou fotos da 

sua participação no café em co-
memoração ao Dia Nacional do 
Imigrante, em Quiririm, reali-
zado no domingo, 25.

PL

JESSÉ SILVA

Cidadania

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

124ª sessão ordinária
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VEREADORES DA 18ª LEGISLATURA 
(1º.1.2021 a 31.12.2024)

Mesa 2023-2024

Presidente
José Alberto Barreto da Costa “Alberto Barreto” (PRTB)

1ª vice-presidente
Viviane Marcele de Aquino “Vivi da Rádio” (Republicanos)

2º vice-presidente
José Adalcio Nunes Coelho “Nunes Coelho” (Republicanos)

1ª secretária
Elisa de Oliveira Coelho Manoel  “Elisa Representa Taubaté” (Cidadania)

2º secretário
João Henrique de Moraes Ramos “João Henrique Dentinho” (União)

Plenário

Adriano Graciano “Adriano Coletor Tigrão” (Cidadania)
Boanerge dos Santos “Boanerge” (PTB)
Diego Fonseca Nascimento “Diego Fonseca” (PSDB) 
Douglas Alberto Santos “Douglas Carbonne” (Republicanos)
Edson Aparecido de Oliveira “Professor Edson” (PSD)
Jessé da Silva “Jessé Silva” (PL)
Luiz Henrique Couto de Abreu “Neneca Luiz Henrique” (PDT)
Luiz Marcelo Falcão de Abreu “Marcelo Macedo” (MDB)
Moises Luciano Pereira dos Santos “Moises Pirulito” (PL) 
Paulo de Tarso Cardoso de Miranda “Paulo Miranda” (MDB)
Richardson Ramos de Sousa “Richardson da Padaria” (União)
Rodson Lima Silva Junior “Rodson Lima Bobi” (PSDB)
Sergio Ricardo Gonçalves “Serginho” (Progressistas)
Talita de Lima Barbosa “Talita Cadeirante” (PSB)

Acesse a biografia e os 
contatos dos vereadores em 

camarasempapel.camarataubate.sp.gov.br
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Sessão

125ª SESSÃO ORDINÁRIA125ª SESSÃO ORDINÁRIA
5.3.20245.3.2024

16 horas

EXPEDIENTE
Leitura e votação da ata da sessão 
anterior.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 155/2021, de autoria dos 
Vereadores Marcelo Macedo e Paulo Mi-
randa, que dispõe sobre as normas de 
fiscalização de estabelecimentos de-
nominados ferro-velho e dá outras 
providências. 

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 144/2022, de autoria do Ve-
reador João Henrique Dentinho, que 
dispõe sobre a implantação de sistema 
de monitoramento de imagens nos es-
tabelecimentos que comercializam fer-
ros-velhos, sucatas e afins e dá outras 
providências. 

ITEM 3
2ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 76/2023, de autoria do 
Vereador  Adriano Coletor Tigrão, que 
dispõe sobre o direito da criança com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA) ou 
diagnosticada com qualquer outro trans-
torno alimentar poder levar seu próprio 
alimento e utensílios para a escola pú-
blica no município de Taubaté e dá outras 
providências. 

ITEM 4

1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 84/2023, de autoria do Ve-
reador Diego Fonseca, que institui o 
Portal TEA no âmbito do Município de 
Taubaté e dá outras providências.

PALAVRA DOS VEREADORES
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Republicanos
Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL
João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB
Moises Pirulito, PL

Plenário Jaurés Guisard, 1º de março de 
2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Ato da mesa

ATO DA MESA Nº. 1/2024ATO DA MESA Nº. 1/2024

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES 
LEGAIS,
- Considerando as alterações na organi-
zação administrativa da Câmara Muni-
cipal instituídas pela Lei Complementar 
nº 495/2023, que criou a Controladoria 
Interna;
- Considerando a necessidade de padro-
nização de rotinas e fluxos de processos 
administrativos, a fim de submetê-los à 
Controladoria;
- Considerando que as atividades da Con-

troladoria Interna contribuem direta-
mente para a legalidade, a razoabilidade, 
a economicidade, a eficácia e a eficiência 
da gestão pública;
RESOLVE,
Art. 1º As atividades da Controladoria In-
terna serão exercidas continuamente, 
em especial mediante:
I - Controle dos processos internos estra-
tégicos para a gestão;
II - Auditoria e fiscalização nas atividades 
e setores integrantes da estrutura ad-
ministrativa, em caráter ordinário ou 
extraordinário;
III - Relatórios e apontamentos espe-
cíficos, visando o aperfeiçoamento da 
gestão contábil, financeira, orçamen-
tária, operacional e patrimonial;
IV - Prestação de serviços de Ouvidoria, 
na forma do Ato da Mesa nº 7/2022; e
V - Elaboração quadrimestral do relatório 
geral de atividades de gestão a que se 
refere o §2º do artigo 27-A da Lei Comple-
mentar nº 401/2016.
Parágrafo único. O relatório geral de ati-
vidades de gestão será encaminhado à 
Mesa da Câmara 30 dias após o fim do 
quadrimestre de referência.
Art. 2º Consideram-se estratégicos para a 
gestão e deverão ser submetidos à Con-
troladoria Interna os processos de:
I – Admissão e desligamento de pessoal a 
qualquer título;
II – Concessão de aposentadorias, 
pensões, sexta-parte e abonos de 
permanência;
III – Promoção, readaptação, reversão, 
aproveitamento, reintegração, recon-
dução e demais formas de provimento 
derivado de cargo público;
IV – Designação de ocupantes de funções 
de confiança;
V - Solicitações oriundas do Tribunal de 
Contas do Estado e órgãos de controle in-
terno da prefeitura municipal;
VI – Consultas e requerimentos internos 
e externos com impacto financeiro direto 
para a Câmara de Taubaté;
VII – Compras, com ou sem licitação;
VIII – Alteração de contratos administra-
tivos, suspensão de sua execução, apli-



Câmara Municipal de Taubaté, 1.3.2024 - Boletim Legislativo nº 1599 21

ATOS OFICIAIS Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel

Concurso

II – Forma e requisitos dos documentos 
listados no art. 3º.
Art. 5º   Ficam revogados o inciso I e os 
parágrafos 3º e 4º do artigo 4º do Ato da 
Mesa nº 7, de 22 de julho de 2022.
Parágrafo único. O relatório de gestão 
a que se refere o artigo 3º, III, do Ato da 
Mesa nº 7/2022, será entregue à Mesa 
em conjunto com o relatório geral de ati-

vidades de gestão da Controladoria In-
terna referente ao último quadrimestre 
de cada exercício.
Art. 6º   Este Ato entra em vigor na data de 
sua publicação.
Câmara Municipal de Taubaté, 28 de fe-
vereiro de 2024.

A MESA DA CÂMARA

EDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONCURSO PÚBLICO REGIDO PELO 
EDITAL Nº 02/2022

O Presidente da Câmara Municipal de 
Taubaté, Estado de São Paulo, no uso de 
suas atribuições legais, CONVOCA o can-
didato abaixo relacionado, aprovado no 

O não comparecimento no prazo de 30 
(trinta) dias, conforme estabelecido no 
§ 1º, do artigo 113, da Lei Complementar 
nº 01/1990, caracterizará a desistência do 
candidato e resultará na convocação do 

Concurso Público regido pelo Edital nº 
02/2022, para se apresentar à Av. Prof. 
Walter Thaumaturgo, nº 208, Jardim das 
Nações, Taubaté/SP, para a comprovação 
dos requisitos para investidura no cargo, 
conforme itens 3.2 e 3.4 do Edital de 
Abertura do referido Concurso, ocasião 
em que será encaminhado para a reali-
zação de exame médico admissional.
 

 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

CONCURSO PÚBLICO REGIDO PELO EDITAL Nº 02/2022 
 

 
O Presidente da Câmara Municipal de Taubaté, Estado de São Paulo, no uso de suas 
atribuições legais, CONVOCA o candidato abaixo relacionado, aprovado no Concurso 
Público regido pelo Edital nº 02/2022, para se apresentar à Av. Prof. Walter Thaumaturgo, nº 
208, Jardim das Nações, Taubaté/SP, para a comprovação dos requisitos para investidura no 
cargo, conforme itens 3.2 e 3.4 do Edital de Abertura do referido Concurso, ocasião em que 
será encaminhado para a realização de exame médico admissional. 
  

NOME CARGO CLASSIF. 
Carlos Eduardo dos Reis Auxiliar Legislativo de Operações 3º 

 
O não comparecimento no prazo de 30 (trinta) dias, conforme estabelecido no § 1º, do artigo 
113, da Lei Complementar nº 01/1990, caracterizará a desistência do candidato e resultará na 
convocação do próximo candidato classificado. 

 
 

Taubaté, 01 de março de 2024. 
 
 
 

JOSÉ ALBERTO BARRETO DA COSTA 
Presidente da Câmara Municipal de Taubaté 

próximo candidato classificado.
Taubaté, 01 de março de 2024.

Alberto Barreto
Presidente

Licitação

EXTRATO DE CONTRATOEXTRATO DE CONTRATO

PROCESSO: nº. 262/2024
MODALIDADE: Dispensa de Licitação nº 
01/2024 (Lei Federal nº 14.133/2021)
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: NAURU SOLUÇÕES LTDA
Objeto: Contratação de empresa para o 
fornecimento de leite integral
Valor Total: R$ 15.990,00 (quinze mil no-
vecentos e noventa reais)
Prazo: Doze meses a partir de 28 de feve-
reiro de 2024

Dotação Orçamentária: 3.3.90.30.07 – Gê-
neros de Alimentação 

EXTRATO DE TERMO ADITIVOEXTRATO DE TERMO ADITIVO

PROCESSO: nº. 0812/2020
MODALIDADE: Pregão nº. 04/2020 (Lei Fe-
deral nº 10.520/02 e nº 8.666/93 e suas 
alterações). 
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: SIGMA SERVIÇOS DE TECNO-
LOGIA LTDA - ME

cação de sanções e rescisão contratual;
IX – Viagens com pagamento de diárias;
X – Apuração de horas extraordinárias 
para lançamento em sistema de banco 
de horas;
XI – Sindicância e processos administra-
tivos disciplinares; e
XII – Elaboração de propostas 
orçamentárias.
Art. 3º  Serão submetidos para auditoria 
ordinária da Controladoria Interna em 
periodicidade mensal:
I – Balancete contábil detalhado até o su-
belemento de receita e despesa;
II – Folha de pagamento sintética e ana-
lítica dos parlamentares, servidores 
ativos, inativos e pensionistas;
III – Folha de ponto dos servidores su-
jeitos a controle de frequência;
IV – Relatório contendo os contratos 
ativos;
V – Relação de notas fiscais pagas;
VI – Inventário de estoque de bens de 
consumo;
VII – Relatório de consumo de combus-
tível dos veículos oficiais;
VIII – Relatório de viagens dos veículos 
oficiais;
IX – Relação de pagamentos em regime 
de adiantamento; e
X – Relatório de serviços do setor de 
reprografia.
Parágrafo único. Serão submetidos em 
periodicidade quadrimestral:
I – Inventário Patrimonial;
II – Certidão de prontuário da Carteira 
Nacional de Habilitação dos motoristas 
legislativos;
III – Conciliação bancária das contas da 
Câmara Municipal;
IV – Relatório de inspeção de manu-
tenção predial; e
V – Relatório de inspeção dos veículos 
oficiais, próprios ou locados.
Art. 4º   Ato da Mesa da Câmara disporá 
sobre:
I – A fase procedimental em que os pro-
cessos listados no artigo 2º serão enca-
minhados à Controladoria Interna, que 
poderá avocar os que por qualquer razão 
não lhe forem; e
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Requerimento

Objeto: Contratação de empresa para 
prestação de serviço de solução em se-
gurança da informação.
Justificativa: Alteração razão social da 
Contratada e alteração dos responsáveis 
pela fiscalização e gestão do contrato em 
atendimento ao art. 117 da Lei Federal nº 
14.133/2021 e ao art. 14 do Ato da Mesa 
nº 14/2023.

EXTRATO DE TERMO ADITIVOEXTRATO DE TERMO ADITIVO

PROCESSO: nº. 2233/2021.
MODALIDADE: Pregão nº. 06/2021. 
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ.
Contratada: NIPCABLE DO BRASIL TE-
LECOM LTDA.
Objeto: Contratação de empresa para 
prestação de serviço de Telecomuni-
cações, com fornecimento de rede de 
fibra óptica Lan to Lan.
Justificativa: Alteração dos responsáveis 
pela fiscalização e gestão do contrato em 
atendimento ao art. 117 da Lei Federal nº 
14.133/2021 e ao art. 14 do Ato da Mesa 
nº 14/2023.
Vigência: efeitos retroativos a partir de 1º 
de janeiro de 2024.

EXTRATO DE TERMO ADITIVOEXTRATO DE TERMO ADITIVO

PROCESSO: nº. 1207/2022
MODALIDADE: Dispensa de Licitação nº. 
31/2022 (Artigo 24, II da Lei Federal nº 
8.666/93 e suas alterações)
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: LUIZ FELIPE ALEXANDRE 
BRAZ M.E
Objeto: Contratação de empresa para 
serviços de jardinagem
Justificativa: Alteração dos responsáveis 
pela fiscalização e gestão do contrato em 
atendimento ao art. 117 da Lei Federal nº 
14.133/2021 e ao art. 14 do Ato da Mesa 
nº 14/2023.
Vigência: efeitos retroativos a partir de 1º 
de janeiro de 2024.

EXTRATO DE TERMO ADITIVOEXTRATO DE TERMO ADITIVO

Processo: nº. 1065/2021.
Modalidade: Pregão nº. 03/2021.
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ.
Contratada: LUIZ VIANA TRANSPORTES 
LTDA.
Objeto: Prestação de serviço de locação 
de veículos para composição da frota da 
Câmara Municipal de Taubaté.
Justificativa: Alteração dos responsáveis 
pela fiscalização e gestão do contrato em 
atendimento ao art. 117 da Lei Federal nº 
14.133/2021 e ao art. 14 do Ato da Mesa 
nº 14/2023.
Vigência: efeitos retroativos a partir de 1º 
de janeiro de 2024.

EXTRATO DE TERMO ADITIVOEXTRATO DE TERMO ADITIVO

Processo: nº. 4909/2022
Modalidade: Dispensa de Licitação nº. 
111/2022
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: ELEN JULIA DE ASSIS DA 
SILVA 40675544866
Objeto: Prestação de serviço de lavagem 
automotiva
Justificativa: Alteração dos responsáveis 
pela fiscalização e gestão do contrato em 
atendimento ao art. 117 da Lei Federal nº 
14.133/2021 e ao art. 14 do Ato da Mesa 
nº 14/2023.
Vigência: efeitos retroativos a partir de 1º 
de janeiro de 2024.

SÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 3174/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal que determine ao Centro 
de Controle de Zoonoses que preste in-
formações sobre a atuação do Cas-

tramóvel na zona rural.

Of. nº 77/2024
A Secretaria de Meio Ambiente e do Bem-
-Estar Animal esclarece que o Centro de 
Controle de Zoonoses entende que a cas-
tração garante o bem-estar animal evi-
tando doenças e diminuindo o abandono 
de crias indesejadas. 
O Castramóvel realiza o procedimento de 
esterilização de animais de forma gratuita 
à população diretamente nos bairros, o 
que facilita o acesso dos tutores e, para 
tanto, foi adquirido este serviço de em-
presa terceirizada para atender às de-
mandas da zona urbana, contemplando 
1.050 animais das mais variadas regiões 
do município em 2023. 
Contudo, no que cabe à zona rural, é uti-
lizada a equipe do CCZ para atender a 
esta demanda. 
Entretanto, apesar de termos dado en-
trada nos procedimentos legais junto ao 
órgão competente em fevereiro de 2023, 
o CRMV-SP, sob nova diretoria, entendeu 
que o projeto não estava de acordo com 
as normativas vigentes, liberando a au-
torização apenas em setembro de 2023, 
após várias solicitações de adequações, 
mesmo já tendo sido aprovado em anos 
anteriores. 
Infelizmente, na data da aprovação do 
projeto, já havia sido publicado o De-
creto 15616/2023 de contenção de gastos 
e, para tanto, impedindo a realização de 
horas extras para todos os serviços con-
siderados não essenciais, uma vez que 
o Centro de Controle de Zoonoses já re-
aliza 28 agendamentos de castrações/ 
dia no setor em horário de expediente, 
totalizando 3.539 cirurgias realizadas até 
novembro deste ano. 
Enfim, a Secretaria de Meio Ambiente e do 
Bem-Estar Animal almeja dar início aos 
trabalhos do Castramóvel em zona rural 
o mais breve possível, com previsão para 
o primeiro trimestre de 2024, haja vista 
que os bairros localizados na zona rural 
são áreas de recorrência de abandono de 
animais, onde pode ocorrer maior pro-
criação, podendo vir a se tornar um pro-
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A gente 
quer 
conversar 
com você.

Entre em contato 
com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br
(12) 3625-9625

blema de saúde pública. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3175/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal que determine à Se-
cretaria de Mobilidade que realize um 
estudo para instalação de placas de proi-
bição de parada e estacionamento no 
cruzamento da rua dos Passos com a rua 
Edmundo Morewood, que fica localizada  
no bairro Vila Edmundo.
 
Of. nº 77/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, juntamente com os estudos 
de adequação nos fluxos de circulação 
nas vias de acesso ao bairro da Estiva, 
placas de regulamentação de proibição 
serão instaladas no local.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3176/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal que determine à Secre-
taria de Mobilidade que realize a pintura 
das lombofaixas e das faixas de pedestres 
em toda a extensão da estrada do Pinhão 
do bairro Santa Fé, bem como realize 
estudo para colocação de uma botoeira 
para garantir segurança na travessia dos 
pedestres.

Of. nº 77/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que entrará em sua programação 
a pintura das lombofaixas e das faixas de 
pedestres em toda a extensão da estrada 
do Pinhão, bairro Santa Fé.
Será avaliada a possibilidade de insta-
lação de botoeira no local, porém, não 
há previsão devido à indisponibilidade 
financeira.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3177/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal que determine à Secre-
taria de Mobilidade que realize a pintura 
das faixas de pedestre da avenida Dom 
Pedro, na altura do túnel Engenheiro 
João Ortiz, bem como realize um estudo 
para colocação de uma botoeira para 
garantir segurança na travessia dos 
pedestres.
  
Of. nº 77/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que entrará em sua programação 
a pintura das faixas de pedestres no en-
torno do túnel Engenheiro João Ortiz, 
que liga o bairro Chácara Silvestre ao 
Sítio Santo Antônio. Será avaliada a pos-
sibilidade de instalação de botoeira no 
local, porém, não há previsão devido à 
indisponibilidade financeira. 
Prefeito Municipal
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